Mot du Professeur Salim Daccache s.j., Recteur de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, lors de la cérémonie de remise du diplôme universitaire « Credo » : Introduction à la foi chrétienne, du diplôme universitaire en accompagnement spirituel, du diplôme universitaire en pastorale de la santé et enfin, du diplôme universitaire en coordination en catéchèse, organisée par l'Institut supérieur de Sciences religieuses à l'université, le vendredi 03 mars 2023, au Campus des sciences humaines, dans la Salle polyvalente.

Je vous souhaite la bienvenue, vous les diplômés (es), vous les parents et proches, vous les amis au sein de votre université, ici à Beyrouth, nous célébrons ensemble et avec la direction de l'Institut Supérieur des Sciences Religieuses de la Faculté des Sciences Religieuses et avec les professeurs, à cette occasion, la remise des diplômes à bon nombre d'étudiants dans plusieurs programmes qui sont les suivants : le « Diplôme Universitaire « Credo » : introduction à la foi chrétienne, le Diplôme Universitaire en Accompagnement Spirituel, le Diplôme Universitaire en Pastorale de la Santé, et le diplôme universitaire en coordination de la catéchèse. Cela signifie que ces programmes ont rendu et rendent le service souhaité en aidant beaucoup à redécouvrir leur foi chrétienne et à la renforcer sur les plans intellectuel et spirituel ainsi que sur le plan pastoral pratique et appliqué, de sorte que beaucoup de ceux qui ont obtenu le diplôme travaillent aujourd'hui et souvent dans leurs paroisses, écoles et institutions, sauf qu'un programme tel que l'Introduction à la foi chrétienne «Credo» a franchi les portes de l'université vers des centres extérieurs à celle-ci et même en dehors du Liban.

Bien-aimés, le psalmiste dit en s'adressant à notre Seigneur et notre Dieu dans le psaume cent trente-huit : « Quand je marche au milieu de la détresse, tu me rends la vie, Tu étends ta main sur la colère de mes ennemis, et ta droite me sauve. L'Éternel agira en ma faveur (versets 7 et 8).

Nous nous rencontrons aujourd'hui, et en particulier vos promotions, au milieu des difficultés, de la détresse et de l'épreuve, et nous avons vécu avec vous plus qu'une épreuve, difficulté et tragédie, à commencer par le virus Corona qui a empoisonné l'humanité et tué environ 7 millions de personnes, et a été appelé le plus grand tueur des humains à travers l'histoire, parmi les maladies, puis l'explosion du port de Beyrouth qui a atteint les êtres humains dans leurs corps et leurs âmes ainsi que les pierres en détruisant nombre de nos bâtiments historiques et en expulsant ceux qui ont été expulsés de Beyrouth vers d'autres endroits au Liban et dans les pays de l'immigration. Cette explosion a été suivie par la crise politique et économique que nous endurons encore, ainsi que les tremblements de terre qui ont accru la douleur, la détresse, l'anxiété et la peur de tout. Cependant, la parole du Seigneur et sa promesse sont les plus fortes, car la mention de l'épreuve et de la détresse dans le psaume s'accompagne d'une déclaration de confiance en Dieu Tout-Puissant qui me sauve et me protège, et dont la miséricorde est éternelle, et n'abandonne pas les œuvres de sa main.

Cette confiance que Dieu est avec nous, c'est ce qui renforce notre volonté de résilience et de résistance afin de rester fermes dans nos paroisses, nos églises, nos villages, nos villes et nos institutions, malgré les difficultés qui nous entourent et qui nous coûtent cher matériellement et

psychologiquement. Et ce témoignage que vous avez mérité aujourd'hui n'est rien d'autre qu'un jalon, une étape importante et une valeur ajoutée dans votre cheminement intellectuel et spirituel, car la vraie résistance est la résistance intellectuelle, spirituelle et sociale, et nous l'avons expérimentée dans notre histoire moderne et nous l'expérimentons aujourd'hui.

« Allez dans le monde entier, baptisez et proclamez la Bonne Nouvelle de la Résurrection », et soyez toujours sages et méfiez-vous des pièges du malin. Portez la parole d'amour, de coopération, de vivre-ensemble et de réconciliation au Liban qui a besoin de ces valeurs. Dieu Tout-Puissant est le garant du succès dans nos initiatives. Félicitations à vous tous et merci aux enseignants et aux administrateurs. Ensemble, nous poursuivrons le cheminement et atteindrons nos objectifs.